

Déclaration de consensus

**Réconciliation entre le peuple juif et le Christianisme  
obstacles et recommandations**

*« Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconcilié avec lui par Christ, et qui nous a donné le service de la réconciliation. Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, sans tenir compte aux hommes de leurs fautes, et il a mis en nous la parole de la réconciliation. Nous sommes donc ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous ; nous vous en supplions au nom de Christ : Soyez réconciliés avec Dieu ! » (2 Corinthiens 5.18-20)*

**Introduction**

Considérant que l'Église adventiste du septième jour est un mouvement prophétique, qui cherche à appeler toute personne à une relation d'alliance avec Dieu, dans la préparation du proche retour de Christ. Incluant le désir de vivre pleinement l'amour de Dieu, dans les termes de Jésus, « *Je vous donne mon commandement nouveau : Aimez-vous les uns les autres ; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. À ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres.* » (Jean 13.34, 35)

Nous, en tant qu'adventistes du septième jour, cherchons à répondre à l'appel de Dieu en démontrant son amour au travers de la parole et des actes. Répondant à l'amour de Dieu, l'Église adventiste désire être une communauté de réconciliation, et promouvoir la réconciliation que Dieu nous offre. En tant qu'adventistes, nous nous sentons responsables au regard de ce ministère de la réconciliation et souhaitons réconcilier le peuple juif et le christianisme.

Un des obstacles à la réconciliation a été l'incompréhension théologique que le christianisme historique a favorisée, qui a aidée au développement d'un sentiment antisémite. En raison de ce fait historique, ce document examine ces questions historiques comme des considérations principales en vue de la réconciliation entre le peuple juif et le christianisme.

Considérant l'histoire douloureuse entre le peuple juif et le christianisme à partir du IV<sup>ème</sup> siècle jusqu'à nos jours, dans la perspective de la mission de l'Église adventiste du septième jour en faveur des Juifs, il est devenu impératif de repenser nos relations en tant qu'Église, vis-à-vis du peuple juif. Comme prémisses fondamentales, nous affirmons que cette réconciliation devrait être enracinée dans, et inspiré par, notre relation avec Dieu et sa révélation.

Nous aborderons ici les principaux obstacles qui entravent cette réconciliation, puis nous recommanderons des moyens pour la mise en œuvre de cette réconciliation.

## Obstacles

1. **Théologie du remplacement.** Cela se réfère à l'idée selon laquelle l'église historique a remplacé le peuple juif en termes d'élections (peuple choisi) et de vérités (le dimanche remplace le sabbat, le salut remplace la création, le nouveau testament remplace l'Ancien Testament, la grâce remplace la loi, etc.)
2. **Mauvaise compréhension concernant l'alliance.** Cela se réfère à l'idée selon laquelle les Juifs et Chrétiens sont sous deux alliances séparées. En fait, ils sont sous la même alliance qui a été étendue (Daniel 9.27.)
3. **Mauvaise compréhension de Daniel 9.24.** Cela se réfère à l'idée selon laquelle un temps de probation a été donné au peuple Juif « *pour faire cesser les crimes... et pour joindre le Saint des saints* », Impliquant qu'il a failli à sa mission et a donc été remplacé par un nouveau peuple choisi ; alors que toutes les actions décrites dans le texte hébreu se réfèrent uniquement au ministère rédempteur du Messie.
4. **Antisémitisme.**
  - *Théologique* – les trois obstacles mentionnés ci-dessus contribuent à l'antisémitisme.
  - *Psychologique* – stéréotypes au sujet des Juifs comme : *ils sont riches et de l'argent, ils sont très intelligents et contrôlent les médias, les banques, l'industrie du cinéma, etc.*
  - *Nouvelles formes d'antisémitisme.*

## Recommandations

Rétablir des relations qui ont été brisées au travers des siècles et, à cette fin, nous recommandons :

1. Que nous mettions en œuvre ce travail de réconciliation dans nos vies et dans le développement de nos relations personnelles avec le peuple Juif.
2. Que toutes les perspectives mentionnées ci-dessus (spécialement la théologie du remplacement, la mauvaise compréhension concernant l'alliance, la mauvaise compréhension de Daniel 9.24 et l'antisémitisme), soit considérées et partagées avec les membres de l'Église et deviennent une partie intégrante de notre communication de la parole prophétique.
3. Que nous encourageons les enseignants à tous les niveaux, incluant les universités, les professeurs de séminaires, les pasteurs et évangélistes, au partage de l'information au sujet des défis historiques et théologiques impliqués dans ces questions.
4. Que les responsables du Centre mondial d'amitié Judéo-adventiste conduisent une consultation avec les membres du Comité de recherche biblique afin de considérer les sujets discutés dans ce document.
5. D'explorer les possibilités d'avoir cette perspective intégrée dans nos publications telles que l'école du sabbat, les livres, les journaux et articles, dans un dialogue avec les éditeurs et les rédacteurs.

## Conclusion

Notre prière est que Dieu nous accorde un cœur réconciliant.